

Día del Orgullo Rural: Galera acoge una jornada para reivindicar la vida en los pueblos

El evento se celebrará los próximos 22 y 23 de abril y contará con un amplio programa de actividades con el objetivo de reforzar el sentido de pertenencia al territorio

jueves 13 de abril 2023



La Asociación AlVelAI, que une las comarcas del Altiplano de Granada, Los Vélez, Alto Almanzora, Guadix y Noroeste de Murcia, y el Ayuntamiento de Galera organizan los próximos 22 y 23 de abril el Día del Orgullo Rural, una celebración con la que revalorizar y reivindicar el mundo rural y todas las oportunidades que ofrece al conjunto de la sociedad.

La presentación ha tenido lugar en el Patronato Provincial de Turismo de Granada; y ha contado con la participación de Remedios Arrés, presidenta de AlVelAI; José Manuel Guillén, alcalde de Galera; y Enrique Medina, diputado de Turismo de Granada.

Con este evento, que se desarrollará en el centro del municipio de Galera, no sólo se pretende dar valor, visibilizar y analizar la situación actual del mundo rural, sus retos y oportunidades para las futuras generaciones. Como ha destacado el diputado de Turismo, Enrique Medina, "este día tiene como objetivo revalorizar la labor que desde los pueblos y el componente que dentro de la sociedad contemporánea tiene el mundo rural. Así como la transferencia del conocimiento entre los pueblos y debatir quienes somos las personas que vivimos en el ámbito rural, dónde estamos y, sobretodo, hacia dónde queremos dirigirnos."

Por su parte, José Manuel Guillén ha afirmado que “es un modo de vida que necesitamos que se conozca”. “En Galera hemos conseguido darle la vuelta a la curva de la despoblación y a pesar de ser un pueblo pequeño, contamos con la momia más antigua del mundo, por ejemplo, algo que no es muy conocido.”, ha apuntado.

El objetivo de este Orgullo Rural “es disfrutar durante dos días de la experiencia inolvidable que nos ofrece nuestro territorio. Una actividad que nos va a permitir conocer lugares y rincones con encanto que merece la pena visitar, acercarnos para disfrutar, conocer la importancia del mundo rural, conocer un entorno maravillosos y vivir una experiencia única”, ha señalado Remedios Arrés.

Dignidad y calidad de vida

El Día del Orgullo Rural es una celebración que, por una parte, reivindica la dignidad y la calidad de vida en el hábitat rural, pero también es un encuentro de personas que tiene como objetivo reforzar el sentido de pertenencia al territorio y la autoestima basada en el importantísimo legado cultural y patrimonio agrario.

Además, también se pretende establecer vínculos tanto entre los municipios de comarcas históricamente muy bien comunicadas (como son las de Almanzora, Baza, Guadix, Huéscar, Noroeste de Murcia y los Vélez), como con las grandes ciudades cercanas (como Almería, Granada, Murcia y otras).

El Día del Orgullo Rural pretende dar visibilidad a un hábitat hacia el cual se dirigen las miradas en los debates sobre los valores de sostenibilidad, solidaridad y bienestar en un contexto de una revisión crítica del actual sistema económico y la búsqueda de valores bajo enfoques holísticos incorporando los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, pero también de la economía circular y modelos que integran economía, ecología e inclusión social.

El casco histórico del pueblo de Galera y los cercanos yacimientos del Castellón Alto (Bien de Interés Cultural desde 1996) y Tútugi (Dama de Galera) serán escenarios de las actividades durante los dos días.

Esta será la segunda edición tras la celebrada en Serón en el año 2019 y que contó con la participación de quinientas personas a lo largo de todo el fin de semana.

Programación

El Día del Orgullo Rural 2023 lo organizan conjuntamente la asociación AlVelAI y el Ayuntamiento de Galera, y es posible gracias al trabajo de todos los vecinos y vecinas del pueblo de Galera que llevan meses dedicados a la elaboración de un programa de actividades lúdicas y formativas a través de sus asociaciones locales.

Las actividades están pensadas para todas las edades e incluyen arte, cultura, gastronomía y música.